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困境中的出路 

日期：2019年 5月 12日  楊傑傳道 

經文：馬太福音第十一章 

【前 言】 

上個禮拜的經文馬太福音 10 章，敦皓教師分享了門徒幹訓班。門徒被耶穌差遣，

有福音的使命在身上，門徒會經歷到艱難，可能會與父母兄弟姐妹為敵，但服事主的

門徒會經歷保護，會有永恆的獎賞。而我今天要分享的題目叫做：『困境中的出路』。

弟兄姊妹，我們活在這個世界上，我們會經歷到許多的困境，家庭的困境、工作職場

的困境、身體狀況的困境，這許多的困境中，我們需要有出路，而出路就要回到主的

面前。今天經文提到約翰與耶穌的互動，耶穌在傳福音上，他警告這個世代。耶穌也

提到我們生命的重擔可以來到他的面前。接下來讓我們透過 馬太福音 11 章 來學習，

困境中的唯一出路是來到主面前謙卑的信靠祂。今天我要跟大家分享三個困境中的出

路： 

一、懷疑的困境。v.1-15 

二、不信的困境。v.16-24 

三、勞苦重擔的困境。v.25-30 

【本 文】 

一、懷疑的困境。v.1-15 

要我們學習謙卑的功課，神必定會恩待靈裡謙卑而痛悔的人，人在神的面前謙

卑，必定會得著屬靈的獎賞，謙卑的人會得著益處，天國是為他們的，或著說天國是

由這些人所組成的。耶穌要門徒單單的信靠他，而不是認為自己可以。這也是做為一

個門徒的標記。 

經文的一開始，當主耶穌教導完了 12 個門徒之後，他離開了那裏往其它的城市

繼續傳道。這個時候已經被希律王囚禁在監牢裡一段時間的施洗約翰，差了兩個門徒

去問耶穌說，「那將要來的是你嗎？還是我們要等候別人呢？」這兩句是話一個問題，

約翰在問的是，耶穌你是彌賽亞嗎？怎麼連開路先鋒施洗約翰都懷疑了呢？ 
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當時的情況，耶穌在加利利服事的期間，約翰可能被希律王囚禁長達一年的時

間，約翰聽見了耶穌所做的，他傳天國的福音、他醫病、趕鬼，約翰聽見耶穌所做的，

但是他卻懷疑耶穌是不是彌賽亞。對約翰來說，耶穌沒有審判任何一個人，甚至當施

洗約翰被囚禁時，耶穌看起來也沒有幫助他。約翰一向自由，他在曠野裡傳道，現在

的光景對他來說非常的痛苦。 

最令約翰感到疑惑的是，他所期待的彌賽亞，在馬太福音 3:11-12，耶穌是用聖靈

與火給你們施洗。手裡拿著簸箕(ㄆㄛˋㄐㄧ)，要揚淨他的場，把麥子收在倉裡，把

糠用不滅的火燒盡了。約翰期待的彌賽亞是帶來審判，是偉大、全能的革命者、要止

息罪惡，消除羅馬人對以色列人的壓制，好像大衛王一樣。可是主耶穌並沒有照他所

期待的去做這些。約翰在監牢裡，他對公義的渴望更加強烈。可是他在監牢裡所聽到

的，都是耶穌充滿憐憫的事跡，他認為耶穌的使命似乎是施憐憫，而不是帶來審判。

大家想，如果你跟約翰一樣被關起來，耶穌不來救你。而且你期待他做的事情，他偏

偏不做，如果是我，我也一樣會懷疑耶穌是不是我的救主。 

耶穌的回應是什麼？耶穌用以賽亞書 29 章、35 章、61 章來回應約翰所差來的那

兩個門徒: 「瞎子看見，瘸子行走，長大痲瘋的潔淨，聾子聽見，死人復活，窮人有

福音傳給他們。凡不因我跌倒的就有福了！」(太 11:5-6) 施洗約翰懷疑耶穌，是因為

他對福音的認識不夠。主耶穌透過以賽亞書的經文再一次的提醒他，彌賽亞要帶來醫

治、拯救的福音。 

約翰對主困惑，他的期待沒有得到滿足，但值得學習的是，雖然他懷疑，但他還

是真誠的來問耶穌，你是那位救主嗎？親愛的弟兄姊妹，你對耶穌的期待是什麼？你

希望耶穌來到這個世界要做哪些事情？你會不會像約翰一樣，耶穌所做的事情跟你的

期待是有落差的？當你的期待沒有得到滿足的時候，你願不願意來問耶穌呢？我不知

道你有沒有懷疑過你的信仰，我讀高職的時候已經有去教會，當時我曾經懷疑過上帝

是不是外星人。 

這段經文告訴我們，當我們懷疑耶穌、懷疑信仰的時候，我們可以去問耶穌，跟

他禱告，求主顯明他自己讓我們認識他，這位上帝是願意向我們證明他自己的神，只

要你願意真心的尋求祂。 
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之後當約翰的門徒離開了之後，耶穌也轉過身來眾人說：7~10 節「你們出來是要

看什麼呢？是要看蘆葦被風吹動嗎？是要看穿細軟衣服的人嗎？要看這樣的人就去

王宮裡面去看。今天你們要看先知嗎？我告訴你們，約翰比先知大多了，他是最直接

為我預備道路的先知。」耶穌是要告訴這些群眾，要得著天國的福音不應該帶著看熱

鬧的心態，得著福音要看門道，要看的深入。 

耶穌的意思，今天約翰是最大的先知，但他只是為我預備道路的，所以你們透過

約翰，重要的是要來到我的面前。今天教會的目標也是要讓人來到耶穌的面前，我們

服事，從一樓的招待開始到我們教兒主的老師、敬拜團的同工、音控、講道的人，這

些對內的服事，還有對外的服事我們去福音隊，透過歌曲、福音單張、關心和禱告祝

福，這些對外的服事。還有我們在教會外的活動，好像上週馬傳道去比賽馬拉松，得

了第七名，他可以把榮耀歸給神，也可以跟這些愛運動的人分享耶穌的福音。這些都

是為耶穌預備道路，把人帶到耶穌的面前的機會。 

回到約翰的身上，雖然約翰懷疑過耶穌是不是彌賽亞，但這邊我們看到耶穌這裡

依然肯定約翰，他是先知中最大的。耶穌的肯定，讓我覺得約翰最後還是有相信耶穌

就是彌賽亞，不然耶穌不會肯定他。 

12節，天國是努力進入的，努力的人就得著了。這邊不是說我們要靠行為，努力才能

更進天堂。而是耶穌強調人若是要進入天國，必須要克服驕傲，願意單單的信靠主。

15節，有耳可聽的，就應當聽。這裡強調約翰就是預表以利亞的先知。而我們要聆聽

要相信。 

再一次回到前面登山寶訓，天國八福的第一福，虛心的人有福了，因為天國是他

們的。求主幫助我們虛心謙卑的來信靠神，在信仰懷疑困境中的出路是我們要尋求耶

穌，也要謙卑的來信靠他。 

二、不信的困境。v.16-24 

主耶穌接著談到他對這個世代的看法。16~17 節，我可用甚麼比這世代呢？好像

孩童坐在街市上招呼同伴，說：我們向你們吹笛，你們不跳舞；我們向你們舉哀，你

們不捶胸。主耶穌到處傳天國的福音，可是人有沒有相信呢？主耶穌說他們就孩子玩
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遊戲一樣，有時候，你努力的吹笛，他們就是不跳舞；當難過的時候，他們也不捶胸。

有孩子的家長能夠體會這個遊戲，你再怎麼努力，他們就是有不配合的時候。 

當約翰來，他不吃不喝，因為是為要傳悔改的道，但被說成是被鬼附的。當耶穌

來，又吃又喝，因為是帶來喜樂和好消息的，但人卻說他是貪食愛酒的人，看不起這

些稅吏和罪人，但耶穌卻跟他們在一起。耶穌說智慧之子以智慧為是，聖經上下面小

字的翻譯說，但智慧在行為上就顯為是。智慧的行動指出耶穌和約翰關注正確的事

情，弟兄姊妹，我們是神的兒女，我們要做智慧人，我們要關注正確且重要的事，上

帝要透過我們把福音傳給還沒有認識神的百姓。 

但他們不信，耶穌就警告這個世代的不信。耶穌在哥拉汛、伯賽大行了許多的神

蹟奇事，但他們終不悔改。我們會覺得人不信耶穌，但好歹這些神蹟奇事也使他們被

驚訝吧! 可是他們依舊不信，主耶穌說你們末後的審判比從前那些惡貫滿盈的城市要

來的更重。這邊主耶穌再一次強調，那些得到更多亮光的人也要承擔更深的責任。其

實這一段可以回應前面施洗約翰的困惑，神有祂審判的時間，只是還未臨到而已。今

天對我們這些在台北的基督徒來說，我們有很多的教會、也有許多福音的資源，我們

也是被提醒，要把握和珍惜這些機會和資源。這是第一個今天這段經文要告訴我們的。 

另外，在這一段經文中，主耶穌除了警告這個世代，我認為另一方面也鼓勵我們

傳福音一定會有人不信，但我們不要灰心。上個主日下午我們召開了聖工研討會，參

加的弟兄姊妹紛紛提出了許多很棒的構想，這些構想我們也需要一步步的化為策略、

集合有負擔的人力來執行。但願我們所做的，或許短期內看不出果效，但我們不灰心、

也不怪那些不信的人。 

Ex: 我有一個見證跟大家分享。過去我在當神學生的時候，我服事一位將要入獄

服刑的弟兄。入獄前我帶他讀初信造就課程，入獄後，他跟我寫信，他起初覺得我帶

他的時候，他心裡暗自覺得我好真誠、又有點好笑，心裡對信仰倒是沒有太多的感受。

但從他入獄後，當他感到孤單難過時，他翻開基甸會的小聖經，他感受到上帝在對他

說話，他讀聖經好有收穫。出獄之後，他現在經營一家機車行，生意非常好，取名叫

德盛(得勝)。他自己經歷到主耶穌得勝的力量。 
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親愛的弟兄姊妹，我們每週坐在這邊聽講道，領受神的話語，可是我們有沒有可

能像這些哥拉汛、伯賽大的人一樣，對主已經麻木了，好像我們每天看著 LINE 的訊息，

我們乾脆已讀不回，反正資訊太多了，我們就不用那麼珍惜。可是我們看到一個入獄

的青年人，讀到聖經的時候，感受到神不斷的鼓勵他、安慰他、對他說話。今天我們

不用入獄，我們就可以在平常的生活中來經歷到神。 

我想在座也有慕道友，你還在尋求和認識這個信仰的過程中，你願意進到教會，

透過信息、詩歌來認識主。你也可以透過我們弟兄姐妹的經驗，我們認識主的過程也

可以幫助你了解。主耶穌邀請你打開心門來接受他成為你生命的救主，如果你願意，

你保證你一定會經歷到上帝的真實，願上帝祝福你。 

面對這個世代不信的困境，我們不要灰心，當我們願意回應神起來做福音的工

作，神依然會把那得救的靈魂加添給我們。對我們已經信了的人，我們要把握和珍惜

現在的環境，神透過很多機會對我們說話，我們要領受。 

三、勞苦重擔的困境。v.25-30 

25-26 節，耶穌說「父啊，天地的主，我感謝你！因為你將這些事向聰明通達人就藏

起來，向嬰孩就顯出來。父啊，是的，因為你的美意本是如此。」 

我們的主來到這個世上，他非常清楚自己的使命，他行了許多的異能，但人還是

不悔改，他的反應值得我們學習，他完全的交拖、完全的讚美、完全的感恩，他很清

楚在父神永恆的計劃中，都是美好的。這裡我們也可以當作是耶穌向父神的禱告。父

啊，天地的主，我感謝你。多美的一句禱告的開頭，禱告是承認神的地位、神的帶領、

和神榮美的屬性。 

這也是我們傳福音或是帶人信主應該有的心態，我們都有很多經驗跟人傳福音對

方還不信的經驗，或許還包括一些信主但是靈命軟弱的人。我過去也陪讀過一些人，

他們的生命現在看起來也還是很軟弱，但我也被主耶穌提醒，父啊，我感謝你！因為

你的美意本是如此。耶穌要我們把福音工作的結果都交託給神。 

主耶穌說福音向那些以為自己聰明，可以靠自己，不承認自己有需要的這類聰明
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通達人，福音向他們是隱藏的。可是值得喜樂的是福音向那些嬰孩，這裡的嬰孩所指

的就是承認自己無知，需要幫助，這種謙卑的人，福音向他們是顯明的。 

上帝奇妙的地方不只是祂既施憐憫又行審判，而更是祂向誰施憐憫和向誰行審

判：那些驕傲自以為明白神的人會受到審判，可是那仰賴神，承認自己無知的人卻得

著神的憐憫。親愛的弟兄姊妹，願上帝把那個謙卑的心放在我們的裡面。今天是母親

節，讓我想到，不論我們年紀多大，我們在母親的心中永遠都好像是小孩子。而在上

帝面前，不論我們信主多久、工作的成就有多少、為人父母多長的時間，我們永遠要

單純的像嬰孩一樣，完全的倚靠上帝，因為我們都是上帝的寶貝孩子。 

27 節，「一切所有的，都是我父交付我的；除了父，沒有人知道子；除了子和子所願

意指示的，沒有人知道父。」這邊講到三位一體，今天若不是上帝藉著聖靈的光照，

開啟我們的心眼，我們沒有辦法認識耶穌，而透過耶穌，我們就認識上帝。但誰可以

得著認識上帝的這個福氣呢？ 

28-30節，「凡勞苦擔重擔的人可以到我這裡來，我就使你們得安息。我心裡柔和謙卑，

你們當負我的軛，學我的樣式；這樣，你們心裡就必得享安息。因為我的軛是容易的，

我的擔子是輕省的。」 

凡勞苦擔重擔的人可以認識柔和謙卑的主。在古代的拉比，他們用軛來形容他們

所相信的，也代表他們的教導。所以耶穌的軛，所指的就是耶穌的信念，耶穌的想法。 

這段經文有兩個層面的幫助。第一個，在律法底下的重擔，我們可以得著釋放。

律法使我們知罪，讓我們知道我們永遠達不到律法上的要求和標準。我們無法饒恕

人、我們無法不在心裡不恨人、我們無法不犯心裡面的姦淫、當耶穌說不要憂慮，我

們就更憂慮了，因為我無法不憂慮。當我們想起十誡，就讓我們心裡非常的沉重。律

法本來是好的，問題是罪的扭曲，我們活不出來律法的要求。但我們可以謙卑的來到

耶穌面前，只有耶穌可以幫助我們成全律法上的要求。弟兄姊妹，這是我們面對律法

困境中的出路。 

第二個幫助，幫助我們面對逆境的出路。耶穌說負耶穌的軛和學他的樣式就是效

法基督。當我們面對生活中看起來非常艱難的事情，不去逃避。我們承認自己不好，
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但是依靠上帝，以耶穌的想法、耶穌角度去看事情，如果我們可以，我們就會經歷到

他的軛是容易的，他的擔子是輕省的，我們就會得著安息。包含我們家裡的問題、工

作上的壓力、自己的健康、家人的健康問題等等。生活困境的出路是當我們願意回應

耶穌的呼召，來到主的面前，信靠上帝，能讓我們在艱難中，有力量、有安息。 

【結 論】 

透過以上三個困境，我們主耶穌的提醒成為我們的出路。我們都有可能像約翰一

樣，因為錯誤的期待，或是環境的影響，讓我們對主耶穌的帶領感到疑惑的時候。求

主幫助我們謙卑的信靠主，儘管是我們還不明白的時候，但願主幫助我們不跌倒，靠

主站立。當我們在做福音的工作時，主耶穌當時代的人就是那樣不信，我們今天也會

一直面對這世代人們不信的考驗，主鼓勵我們不要灰心，我們就是作主託付我們的工

作，把人帶到主的面前。我們在這個世上會不斷有勞苦重擔，但唯一使我們得著安息

的，就是來到耶穌面前，用耶穌的想法來看事情，他的擔子是輕省的。願今天主的提

醒，成為我們在困境中的出路。 
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